

Hommage aux victimes des attentats contre notre Ecole Lycée Dupuy de Lôme-Lorient, lundi 16 octobre 2023

Chers lycéens, chers étudiants,
Mesdames et Messieurs les professeurs,
Monsieur le sous-préfet,
Madame la députée,
Monsieur le Maire,
Mesdames et Messieurs,

Nous sommes tous profondément touchés et meurtris par les faits qui ont eu lieu vendredi dernier dans l'académie de Lille, qui affectent une fois de plus la communauté scolaire. Nos pensées collectives vont à tous les membres de la communauté du lycée Gambetta d'Arras, et en particulier aux victimes de cet acte odieux.

L'Ecole a pour mission d'éduquer et de former des citoyens, de transmettre des principes et des valeurs essentielles.

Je veux vous redire ce qui motive, l'ensemble des professeurs et l'ensemble des personnels qui œuvrent au quotidien pour la réussite des lycéens et des étudiants, pour votre réussite.

Être enseignant, c'est exercer un métier passionnant et exigeant. Celui de participer à la construction de la société en transmettant son savoir et en valorisant les compétences des élèves.

Être enseignant, c'est s'adapter au profil de chaque élève, pour lui permettre de développer son potentiel et lui transmettre les valeurs de citoyenneté.

Le cœur du métier d'enseignant, c'est l'attention portée au travail de ses élèves, à leurs besoins, à leurs lacunes, à leurs progrès, depuis la Maternelle jusqu'à l'entrée dans la vie active.

Le temps solennel d'aujourd'hui, qui manifeste notre unité face à cette nouvelle épreuve, doit plus que jamais rappeler que l'acte d'enseigner porte des objectifs et des valeurs. Tout ce qui nous fédère, tout ce qui est notre engagement commun ne doit pas être abimé.

L'Ecole a été attaquée car elle incarne les valeurs de la République, car elle représente l'émancipation par les savoirs. L'Ecole enseigne des savoirs légitimés et non des croyances ou des opinions. Ces savoirs sont transmis à tous les élèves et non à une minorité.

Le savoir rend libre car il aide à acquérir une culture commune partagée qui permet de faire ses propres choix et d'exercer son esprit critique.

L'École s'inscrit dans une démarche d'indépendance de toute emprise politique, religieuse ou idéologique protégeant ainsi tous les jeunes de tout prosélytisme et de toute pression.

L'École est un espace de citoyenneté, c'est le lieu du bien commun, de l'intérêt général qui n'est pas la somme des intérêts particuliers.

L'École, c'est le lieu de l'apprentissage de la citoyenneté.

Comme le disait le philosophe et professeur Alain, dans ses propos, L'École, c'est le lieu où peuvent se rencontrer tous les élèves, quelles que soient leurs convictions car « *ne vouloir faire société qu'avec ceux qu'on approuve en tout, c'est chimérique, et c'est le fanatisme même* » (Alain, Propos).

Je vais à présent citer Madame la Première ministre Élisabeth BORNE lors de la remise des prix Samuel PATY, le 14 octobre 2023. « *L'École est le terreau de la République : on y entre élève on en sort citoyen, et cette école nous la devons à nos enseignants* ».

Je veux ici remercier les équipes enseignantes, éducatives et l'ensemble des personnels, pour l'accompagnement qui est le leur. Votre action permet de canaliser, d'apaiser, de permettre des espaces de parole, de dialogue, sans dramatiser, ni minimiser.

Il est à présent temps de respecter une minute de silence. Une minute de silence est un symbole non-violent qui relie des êtres humains autour d'un même hommage au moment où ils font silence. Pour partager un moment et une attention conjointe, pour montrer notre respect aux victimes.

(14h) -> Je vous demande de respecter une minute de silence en mémoire des victimes des attentats commis contre notre École.